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Summary: In the article you can find the description of the IV International Conference ‘Modern Compound Feeds 

Production’ work. The Conference was devoted to the 80 Annual of the industry in Russia.

Аннотация: В статье-репортаже описана работа IV Международной конференции «Современное производство 

комбикормов», приуроченной к 80-летию российской комбикормовой промышленности.
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В Москве, в Международ ной про-
мышленной академии, 24–26 нояб-

ря 2008 года прошла IV Между народ     ная 
конференция «Совре мен ное произ-
водство комбикормов», приурочен ная 
к 80-летию российской комбикормо-
вой промышленности. 

Ор га  ни за торами этого социаль-
но значимого мероприятия яви-
лись Минсельхоз РФ, Международная 
Феде ра ция комбикормовой промыш-
ленности (IFIF) и Международная 
промышленная академия. Поддержку 
в проведении конференции оказа-
ли Российская академия сельско-
хозяйственных наук, Ассоциация от-
раслевых союзов АПК «Ассагрос», Союз 
комбикормщиков, Рос сийский зерно-
вой союз, Рос сийс кий птицеводчес-
кий союз, Рос сийский союз мукомоль-
ных и крупяных предприятий, Союз 
свиноводов России и Союз животно-
водов России.  Информаци он ную под-
держку осуществляли ведущие жур-
налы АПК, в том числе и «Птица и 
птице продукты». 

На IV Международную конферен-
цию съехались 260 специалистов, 
представляющих 36 регионов России. 

Традиционно в международной конференции приня-
ли участие и зарубежные гости из 17 стран мира: Австрии, 
Беларуси, Бельгии, Великобритании, Германии, Дании, 
Испании, Италии, Китая, Нидерландов, Польши, Сербии, 
США, Турции, Финляндии, Швейцарии и Швеции. 

В рамках конференции для ее участ ников была орга-
низована выставка рекламно-информационных материа-
лов ведущих отечественных и зарубежных фирм-произ-
водителей оборудования, кормовых добавок и премиксов.

Открыл конференцию ректор 
Меж ду  народной промышленной ака-
демии профессор В.А. Бутковский.  
Поздравив участников с началом ее 
работы, отметил, что после спада про-
изводства комбикормов в 90-е годы,  
с 2001 года наблюдается устойчивая 
динамика его роста. Однако такие тем-
пы не обеспечивают реальные потреб-
ности животноводства, получившего 
ускоренное развитие в рамках реали-
зации приоритетного национального 
проекта и государствен ной програм-
мы развития АПК. Ректор МПА далее 
сообщил, что в настоящее время в от-
расли накопилось множество про-
блем, требующих публичного обсуж-
дения. Развитие рынка комбикормов, 
технологии производства, контроль 
качества, привлечение инвестиций, 
выстраивание цивилизованных от-
ношений с партнерами и множество 
других вопросов должны стать пред-
метом обсуждения на этом представи-
тельном форуме. 

От имени министра сельского хозяй-
ства Российской Федерации А.В. Гордеева 
участников и гостей конференции 
приветствовал председатель ее оргко-

митета, заместитель министра С.Н. Олейник, который об-
ратил внимание аудитории на необходимость существен-
ного ускорения развития агропромышленного комплекса 
страны в соответствии с государственной программой, 
несмотря на кризисные ситуации в мировой и россий-
ской экономике. Невзирая на все сложности, государство 
сохраняет запланированный уровень финансовой под-
держки отрасли и рассчитывает на отечественных произво-
дителей в обеспечении продовольственной безопасности 
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страны. Заместитель министра отметил, что от успешно-
го функционирования предприятий, производящих ком-
бикорма, напрямую зависит реализация программ разви-
тия всех отраслей животноводства, в том числе принятых 
совсем недавно программ развития молочного и мясно-
го скотоводства и уже реализуемых — птицеводства и 
свиновод ства. С.Н. Олейник выразил уверенность в том, 
что обсуждение широкого спектра проблем отрасли, вы-
несенных на конференцию, будет способствовать приня-
тию оптимальных управленческих решений по экономи-
ческому и технологическому развитию отрасли.

Состояние и динамика развития животноводства и 
его обеспечения комбикормами, новые функциональные 
задачи комбикормовых предприятий были определены  
в докладе директора Департамента животноводства и 
племенного дела Минсельхоза РФ В.В. Шапошникова. 
Тенденции развития различных секторов агропродо-
вольственного рынка и, прежде всего, рынка зерна и 
зернопродуктов, основного для предприятий комби-
кормовой промышленности, весьма детально были про-
анализированы в докладах президента Российского 
зернового союза А.Л. Злочевского, состояние и дина-
мика развития птицеводства как основного потребите-
ля комбикормов (более 56% от объема их реализации) —  
в докладе генерального директора «Росптицесоюза»  
Г.А. Бобылевой, экономические и технологические 
проблемы отрасли — в докладе президента Союза 
комбикорм щиков В.А. Афанасьева. Развитие техноло-
гий и новые разработки в сфере производства комби-
кормов нашли отражение в докладах С.В. Черепанова,  
И.И. Голубова (ЗАО «Кормозаготовка»), Г.Ю. Лаптева (ООО 
«Биотроф»), А.Н. Кричевского (ООО ПО «Соббиофарм»), 
К.А. Сизикова (ОАО «Богдановичский комбикормовый  
завод»), А.В. Тимченко ( JFJ «Мельинвест») и других.

С большим вниманием был выслушан доклад за-
местителя директора ГНУ ВНИТИП академика РАСХН  
И.А. Егорова на тему «Эффективное и рациональное ис-
пользование комбикормов в кормлении птицы».

Возможности и перспективы применения новых 
препаратов и компонентов рассмотрены в докладах 
М. Долуза (Германия), К. Ракхама (Великобритания),  
Т. Папазяна (США), Д. Данна (Финляндия). 

Проблемам повышения качества комбикормов и их 
стандартизации были посвящены доклады Т.А. Корзун 
(Федеральный центр оценки безопасности и качества 
зерна и продуктов его переработки), Т.Г. Айдиняна (ООО 
«Кемин Индастриз», Бельгия).

Вопросы организации и технологий качества ком-
бикормов освещены в докладах П. Майокки (Италия),  
Г. Стьернберга (Швеция), Г.П. Петрова (ООО «Экан»),  
А.В. Галкина (ООО «Стайлаб»).

В докладах М.В. Сенянского и О.И. Епишкина 
(Весоизмерительная компания «Тензо-М»), Л.И. Друзьяка 
и В.И. Солодова (ООО «Ивантеевский элеваторсельмаш») 
нашли отражение вопросы технологической модерниза-
ции комбикормовых предприятий.

Следует отметить, что программа Международной 
конференции была весьма насыщенной, и за два дня ее 

работы было заслушано и обсуждено 38 докладов и вы-
ступлений российских и зарубежных специалистов и 
ученых по самым насущным проблемам современного 
производства комбикормов.

Проведенная в рамках конференции дискуссия про-
демонстрировала как позитивную оценку процесса и 
возможностей развития отрасли, так и серьезную озабо-
ченность в связи с негативными явлениями, проявляю-
щимися на рынке зерна и зернопродуктов — нестабиль-
ностью и непрогнозируемостью ценовых параметров, 
неразвитостью инфраструктуры рынка, ужесточением 
условий кредитования, а зачастую и невозможностью 
получить не только инвестиционные, но и краткосроч-
ные кредиты, повышением энергетических и транспорт-
ных тарифов и т.д.

В заключительной части работы конференции ее 
участники приняли следующие рекомендации:

1. Отраслевая ассоциация производителей комби-
кормов — Союз комбикормщиков — должна стать 
структурой, консолидирующей профильные пред-
приятия независимо от их принадлежности, обес-
печивающей лоббирование их интересов в органах 
власти, осуществляющей экспертизу готовящихся 
управленческих решений, формирующей систему 
информационного обеспечения производителей 
комбикормов.

2. Существенно расширить членство предприятий в  
Союзе комбикормщиков для выполнения требова-
ний законодательства об объединениях товаропро-
изводителей, участвующих в разработке и реализа-
ции аграрной политики.

3. Считать целесообразным проведение конференции 
по проблемам развития производства комбикормов 
не реже одного раза в два года.

4. В рамках последующих конференций предусмотреть 
ознакомление с опытом работы лучших комбикор-
мовых предприятий страны.

5. Предложить Минсельхозу РФ предусмотреть при 
корректировке государственной программы раз-
вития сельского хозяйства меры государственной 
поддержки в части расширения возможностей 
привлечения инвестиций в развитие комбикор-
мовой промышленности и регулирования рынка 
комбикормов.

6. Просить Минсельхоз РФ и ОАО «Россельхозбанк» 
включить комбикормовые предприятия в число 
приоритетных при предоставлении кредитов на 
развитие и модернизацию производства.

7. Рекомендовать комбикормовым предприятиям рас-
смотреть возможности внедрения новых техноло-
гий производства, представленных на конференции 
и выставке, проведенной в ее рамках.

На этом конференция завершила свою работу, и всем 
участникам и гостям мы говорим: «До новой встречи  
в 2011 году».     

Для контактов с авторами: 
тел. 8 (499) 728-7903


